

編集発行 / 小田野中央公園まちづくりの会 【URL】 odanopark-matizukuri.kids.coocan.jp
【発行責任者】 榛葉邦男 【事務局】 東京都八王子福祉園内 担当 清野栄一 八王子市西寺方町 76 電話 042-651-4332



地域安全運動 環境美化活動

全国地域安全運動は毎年 10 月 11 日～10 月 20 日まで警察署の協力を得て犯罪や事故などのない安全で明るく住みよい地域社会の実現を推進する活動です。今年も 10 月 15 日（土）高尾警察署の協力を得て、高尾防犯協会・高尾古物商防犯協力会・高尾母の会・小田野中央公園まちづくりの会による環境美化活動が行われました。今年はビオラの苗を 130 鉢頂き桜宮団地の公園入り口のエントランス花壇に植え付けました。

当日は高尾警察署の署長さんをはじめ防犯課の皆さん、4 団体の子ども達・幼児を含めた約 40 名が参加してビオラの苗を植えました。まちづくりの会の花壇チームの指導のもとに、一つ一つ鉢から取り出し丁寧にビオラを植える姿が印象的でした。特にお母さんと小さなお子さんが花を植えていた姿に微笑まじさと、住みよいまちづくりを創り出す原動力を感じました。

寒い冬も花を咲かせ、暖かい春の日差しを受ける頃には一層美しい花壇が見られるものと楽しみです。



樹名板づくり（オンガタマルシェにて）

3年ぶりに公園内の樹名板を入れ替えることになり、オンガタマルシェに会場した方にお手伝いいただき、色とりどりの新しい樹名板が 73 枚できました。完成した樹名板は公園に取り付けてあります。



元木小学校の3年生が 菜の花の種を蒔き パンジーを植えました

10月18日（木）元木小学校の3年生 48名が亀の日時計の周りの花壇に菜の花の種を蒔きました。

菜の花の種はとても小さいので、指でつまむと10個以上の種をつまんでしまい蒔くのが大変でした。芽が出てきたのを見ると1個所からたくさん固まって芽が出てきているところがたくさんあります。深く蒔きすぎると芽がうまく出ないこともありますが、工夫して種を蒔いてくれました。



また、亀の日時計花壇と菜の花の種を蒔いた花壇の前面に、パンジーの苗を植えました。亀の花壇は平成17年度の3年生が考案した花壇で、公園が出来てからずっと春と夏の2回花を植え花壇を飾ってくれています。



令和4年4月の亀の花壇

恩方第一小学校2年生が 菜の花の種を蒔き パンジーを植えました

10月28日（金）には恩方第一小学校の2年生33名が公園を訪れ、滑り台横の花壇に菜の花の種を蒔き、花壇の前にパンジーを植え、花壇を飾ってくれました。



菜の花は2月の終わり頃から咲き始め、3月に予定しているさくらまつりの頃には満開になり公園を明るく飾ってくれるものと思います。

パンジーは花の少ない冬の間も咲き続け、公園を訪れる人達を明るく迎えてくれます。皆さんのお陰で公園を訪れる人達に喜んでもらえると思います。



令和4年3月の花壇（菜の花）

ペタンク（恩方シニアクラブ）

恩方シニアクラブの会員は八王子市在住の60歳以上の方としております。高齢者の健康寿命を目的に軽スポーツとして輪投げ、グラウンドゴルフ、ペタンク等を行っております。

ペタンクは金属製の重さ650g～800gのボールを使い、ビュット（色付き）玉を投げて、それに向かってボールを投げ、ビュットにより近づいたボールが点数になります。競技は3人1組で対戦しますので少ない人数で行えるスポーツです。コートは幅4メートル長さ15メートルで外枠を紐で設定します。9人集まれば3チームでき午前9時から12時まで行います。体全体を使って投げたり歩いたり、終わる頃にはのども乾き気分良く持参の水を飲んで帰ります。12月5日（月）第14支部のペタンク大会を開催致しました。9チームが出場し、90歳の方が2人参加しました。

恩方シニアクラブ会長 高野幸雄



グラウンドゴルフ（八王子市グラウンドゴルフ協会 恩美支部）

小田野中央公園の広場に、グラウンドゴルフが好きな仲間が集い毎週2日（水・金）の午前中「明るく楽しく元気よく」を合い言葉に競技練習を行っております。緑豊かな大きな中央広場は他にない恵まれた環境であることを日頃から感謝しています。

クラブの歴史は長く、恩方地域の体力づくりが発祥で先人達の土・砂を入れるなどの苦労話も聞いています。近年の整備・維持の活動は、全員で広場の草刈り（年5～6回）雨水が溜まる凸凹個所にも砂を敷く補修・芝の移植と育成です。また、活動日は公園内のゴミ拾い等もしています。最近オオバコが群生したため春と夏に期間を決めて根こそぎ駆除の活動をしています。

コロナ禍の中、久しぶりに11月7～8日、有志25名で千葉県外房白子町へ行き、好きなゴルフとバスツアーを楽しみました。賑やかで思い出深い旅行会になりました。

恩美支部長 木下 栄



バードゴルフを楽しみませんか（八王子TBG協会 小田野支部）

ターゲット・バードゴルフはゴルフの愛好者であった埼玉県野嶋孝重氏によって、1969年に考案されたと言われる日本発祥のスポーツです。ゴルフボールにバトミントンの羽を付けた専用のボールをゴルフクラブ（ウエッジ）で打ち、傘を逆さまに立てた形の直径110cmのホールへ入れるスポーツです。

使用クラブは1本だけに限られ、飛距離も20m～26m程度と短いので誰もが安心してフルショットすることが出来ます。またマットを敷いて羽根つきボールを打つので、地面や芝を痛めることなく、どこでも楽しく気軽にゴルフのような醍醐味を味わうことができます。

八王子TBG協会小田野支部では毎週火曜日・木曜日（9：00～12：00）なかよし広場で活動しています。体験コーナーを用意しておりますので気軽にご参加下さい。

（連絡先：清水幸人）Tel(070-6406-5571)



オンガタマルシェ開催

9月24日土曜日「オンガタマルシェ」を開催させていただきました。
回を重ねること4回目となるこのイベントでございますが、今回初めて会場を小田野中央公園に移しまして、まちづくりの会と共に事前の準備から共同で取り組んでまいりました。

公共の公園でありながら、住民でつくり、育て、管理をする地元愛のある公園をイベント会場にするということは、地域の活性化を願ってはじめてイベントの実行者として、実現させたかったことのひとつでした。

自らまちづくりの会員となった今は、日頃の公園のあり方も含めて、愛着の持てる場所づくりに励んでおります。

オンガタマルシェ当日は生憎の雨の中、沢山の方々にご来場いただき、まちづくりの会の活動について、多少なりとも周知いただけたのではないかと思います。



荒天を押しての開催であったため、搬入車の出入りの轍などにより園内を荒らしてしまい、即日、普請作業をさせていただきました。こちらは大きな課題として真摯に受け止め、次回のイベント開催に反映していきたいです。

今後とも公園とともにイベントも育てていくことで、より良いまちづくりをしていきたいと思っております。

よろしくお願い致します。

オンガタマルシェ実行委員会 代表 門脇 大輔

まちづくりの会の仲間になりませんか

小田野中央公園の整備活動に加わってみませんか？ご近所の皆さんが、安心して遊べる公園を一緒に守り、育てましょう。ご参加を心よりお待ちしております。子育て世代の皆さんの参加も大歓迎です。

【問い合わせ先 榛葉 090-4599-3881】

まちづくりの会は、共助のまち、支えあいのまちづくりを目指しています。

この活動は一般財団法人セブン・イレブン記念財団の助成を受けて実施しています

一般財団法人
セブン・イレブン記念財団

2023年3月19日（日）第16回 さくらまつり

※第16回 さくらまつり の実施は直前のCOVID19対応状況をみて決定します。